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第五百三十九次全體會議

一九五五年十一月三日屋期四午後三時在紐約擧行 

主 席 ：M r. Jose M A Z A (智利）

瓜地馬拉共和國總統Mr. Carlos Castillo 
A rm as致詞

一 . 主 席 ：瓜地馬拉共和國練統 Mr. Carlos 
Castillo A rm as現正訪問聯合國會所，我能趁着 

這個機會代表大食向他表示歡迎，赏在非常榮幸。

二 . 瓜地坶拉是中美洲的一個共和國，具有 

明確的丨湖格。那個國格係由它在歷史過程中順利 

吸收的强冇力文化傾向而成，其中有當地的傾向， 

也有歐洲的傾向。瓜地杩拉婭聯合_ 的一個创建 

會员阈， 的從金山 f r 述以來，就付參加本糾織的 

工作。

三 . 我們現正靜候瓜地杩拉 .；i t 和阈元酋的演 

說。常我說a 句話時，我相倍我表示了大 f r 的惝 

威。現 在 我 跑 Mr. Carlos Castillo A rm as丨阳下 

發表演說。

四 . Mr.  Carlos CASTILLO  ARMAS(瓜地 

坶拉共和W練統）：龙席先生，济位代及先生，迈 

次我來訪問聯介w f r 所，並在聯 rv阈成立十週外 : 
的年度衷，向大何瓜屮找們對於®  _ « 則的服腾， 

我們對於聯合阈保啼m 際和个和安全工作的倌  

仰，我們對於聯合阈盡力滿足各阔人民侨取向由， 

正雜和福利颇w.的成謝，货在显一件莫大的榮幸。 

逍個仿任和欽佩的表示就是-瓜地坶拉人民和政府 

要向聯合阈送速的一補祝頌6

五 . 常瓜地玛拉簽訂聯合國憲章的時候，它 

無非遵扼它「丨己人民的宗旨和原則而已。瓜地馬 

拉現芷盡力履行逍帘義務，今後也將如此。

六 . 我們相记，加强阈際和諧和合作是必耍 

的，也显町能的。戕們認爲，大家應該不逍餘力， 

維持和保存這柳和諧和合作。但 是 我 們 也 確 倍 , 
和平如耍持久，便非合乎正蕤不w 。保持和平必 

須隨時發惕，一遇和不受到威脅之時，就要有起 

來捍衞和平的堅定決心。

七 . 從國際地平錢透露的新跡象沿，沒有一 

個政府或一個阈家對於各地人民民主意識的覺s i 
和各地人民熟烈嚮彳k和平和國際安全的願望町以 

長此置之不玴。因此，各國的國際行動必須重新

A/PV.539

適應世界政治利益的壓力，來替和平共存的現象 

立下一個法律的體制。

八 . 不過共存並不是放棄原則，也不是姑息， 

也不是承受不義。共存祗是承認比利時外交部長 

Mr. Spaak在金山靼念會議裏痛快淋漓說出的一 

件事實：不共存就會有破壞和平的行爲，武裝的 

衝突，世界的烽火，而在現在人類可得而有的破 

壊方法之下，不共存就會使文明和人類本身的存 

在受到人所從來沒有設想到的最大攻锻。

九.共存乃是國際和諧的一個必耍先決步 

驟，佴造這個現竹_的說法決不是承認長遠不公道 

和承認人民受奴役的意思。因此，談到共存就要 

放棄武力和破壊，放棄戰银和遯迫，但逊迈秫放 

m ,絕不町限制人民荜有商由的祌聖權利，也不 

町限制人民進行叛铋的最後手段。

一〇. 瓜地坶拉赞助一切想使各阈得到眞誠 

，谅解的努力，尤其足想使备大阈得到這秫了解的 

努力，以期促成阈際带端的和平解決，而不訴諸 

缺力。瓜地邶拉對於聯合阙裁取和笹制核子武器 

的努力極成興趣，並願充分赞助；P】様，瓜地馬 

拉也赞助阔際設法澄原子能和f ，陡用來發展各 

种It在促進人類福利的努力。

—— . 各阈家各政府的恐懼和猫疑乃是和平 

的危機。弗於這呰玴由，當前這個阈際新空氣對 

於所有各阈都加上了桨樋不町逃避的義務。

一 二 . 第一，大家必須電新不斷努力，傘行 

励來證明我們願與其他各阈和f •共處並且尊策他 

阈阈內主權的堅定目標；一切_際暗中破坺的政 

策都要放棄。第二，任何改變•或改善阈際政策或 

態度的表現，不論來商何方，都不應當憑成見而 

拒絕，或者不加詳細研究和審愤考虛而立刻拒絕。 

最後，大家也必須隨時保持那個不斷發覺的態度， 

那様一來，一遇別人行励和態度姐得找們信任時， 

我們便町表示我們的信任了。

一三.我不能放過這個機會而不特別提到殖 

民問題。殖民問題是我國所經常關懷的，前此第九 

屆泛美會議曾由瓜地馬拉提遜通過一個決議案， 

其宗旨卽在完成美洲獨立的體系。再者，大會還 

選擧了瓜地馬拉來做託管理事會的理事國。



266 大會第十屆會：全體會議

一四 . 我們對於你們各位給予我國的殊遇， 

很感謝，也很覺得光榮。我國人民反對殖民主義 

的那種情感，曾使瓜地馬拉政府在這個問題上一 

貫堅持原則和理想，並且本着諒解的精神，在國 

際範圍裏儘力維護這些原則和理想。

一五.瓜地馬拉在執行這個任務時將要設法 

做到不使人說聯合國在解決這些迫切問題上貢獻 

得太少或太遲的話。

一六.聯合國及其會員國又曾承擔在本組織 

內外設法促進人類的福利。因此，世界人民有權 

期望他們的領釉竭盡一切力量來掃除他們在經 

濟、社會、文化和政治發展上所遇到的障礙，並且 

促進這種發展。

一七.現在我如估評聯合國頭十年歷史上的 

工作，也許不很妥當。這件事情已經那些參加金 

山紀念會議的國家做過了，而且做得很好，做得 

很切實際。它們檢討的結果，越發加强了人類對 

於本組織所寄託的希望。不過我倒要想吿訴各位 

—聲，瓜地馬拉不但贊同聯合國的理想和宗旨，而

决心在國內實行這些理想和宗旨。瓜地馬拉現 

正和聯合國及各專門機關密切配合，進行通盤統 

籌的發展。

—八 .一九五五年八月中美洲各國政府簽署 

了安的瓜（瓜地馬拉）宣言。我們在那個宣言裏說， 

我們各國人民認爲民主不但是一楝政治制度，而 

且是一種社會組織。那樺社會紐織的基礎，承認 

人類的尊嚴，人人在法律前的平等，每一個人生 

存的權利，以及保障個人或集體福利並使他們窣 

有公民、經濟、政治、文化自由的必要，也承認 

良心、思想和言論的自由，容忍和諒解，人民依 

法產生的代議政府，當權者的責任以及所有其他 

在美洲人類權利義務宣言和世界人權宣言裏面列 

入的原則和權利。

一九.我國政府的社會政策是以國際勞工組 

織各會員國一九四四年簽署的P h ilade lph ia宣言 

爲根據的。瓜地馬拉現行社會立法和勞工法典承 

認了這些原則，並且恪守國際義務，尤其是國際 

勞工組織關於自由結社和保護組織權利等等公約 

所載的義務。

二〇 .農業政策方面我們也注意到了聯合 

國。聯合國關於這個問題的報吿書和技術研究結 

果正由瓜地埽拉政府仔細研究中。瓜地馬拉政府 

充分重視土地改革的必要。土地改革應當不受一

切政治奸雄主義和個人機會主義的支配。瓜地馬 

拉暫行士地法在其第一個基本條钦裏面規定了社 

會正義的原則。那個條欵如下：

**瓜地馬拉人民對於用以確保本人及其

家爾經濟生活之必要士地，均得享有私人所

有權之充分保證。凡本此一原則創立之財產，

槪當視爲家庭產業，享有一切保護及協助。”

二一 . 除了社會發展和福利方案而外，我國 

還有一個經濟發展的問題。聯合國和我國政府的 

密切合作已經給予了這個轾濟發展問題一個新意 

義。我們認爲經濟進展不但是物贸的熵展，而且 

是人民一般福利的增進。a 楝情形，從每人赏在 

收入的逐漸增加和鄕村和城鈸人民收入分配方面 

原有重大懸殊的附帶減少 ;s , 可以箝出。那様一 

來，大多數居民便都町以莩受文明和文化的好典 

了。因此，我們的經濟政策搔以增加生產和消« 、 

避免歧宽經濟波励、货現落後地區的經濟和社亩 

進展、並且促進偾格德定和國際贸易的备秫國際 

和國內措施爲根據的；一切都祇有一個目標：好 

好利用能生產的資源。

二二.聯合國及其各琛門機關對於我們各國 

經濟發展方面的技術協助，已在現已锊手進行的 

中美洲經濟統簿發展計剷一類方案逛面具體表現 

出來。拉丁美洲經濟委以會研究並且執行中美地 

峽經濟統鏵發展計劃，給予了我們很资贵的幣助。 

我越爲我應常趁矜s 個w 好也沒有的機龠，對於 

聯合阈及其各堪門機關給予我丨與的合作，表示瓜 

地坶拉人民和政府的戚谢，尤其應該代表瓜地坶 

拉兒萤，對於聯合阈兒峦芘金食所進行的高貴工 

作，表示感謝。

二三 . 我國政府對於» 雄和保想完全自由而 

無拘束的瓜想表現，特別努力，因爲它瞇爲道是 

—切自由的象徵和保啼，也是興正民主的主要特 

質。聯合國現正詳細考虛人權盟約，我相信它也 

會願意締訂那個已經開始起萆的保護及保啼各國 

新聞 s 由公約，因此，我特趁费這難得的機會代 

表我國政府表示我的信心。自由的世界潘要自由 

的思想。個人和民族的基本權利和自由是不能在 

一個思想遭受迫害和拘束的空氣裏滋長起來的。

二四 . 我以非常快慰的心情奉吿大會：中美 

洲各共和國，亦卽哥斯大黎加、薩爾芄多、洪都 

拉斯、尼加拉瓜、和瓜地馬拉等國，已經根據聯 

合國和美洲國際組織的宗旨和原則設立了中美洲
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國際組織，意在憑藉兄弟般的合作，經濟和文化 

的合流，彼此間壁壘的化除，相互關係的增强， 

以及中美地峽人民內在朌望統一心理的發展，來 

替莓日那個中美洲聯邦所屬的各單位，開闢一個 

統一的先路。

二五 . 今年八月，這五個中美洲阈家的外交 

部長曾在瓜地馬拉的安的瓜舉行會議，除通過其 

他S 要決議案外，核准了中美洲國際組織秘害處 

的規程及其所爾若干最重要工作機構的編制；他 

們還選舉了第一任秘書長，於一九五五年十月十 

四日就職視事。

二六 . 這様，中美洲各共和國便樹立了一個 

團結和國際合作的货際榜樣，基礎堅實，目標具 

體。a 五個共和國巳把它們想要缺一起來的願望 

表現在我巳經提到的安的瓜宣言褢面。那個宣言 

重申了它們一致努力謀取共同福利和重建中美洲 

祖國的共同願盟，並且宣佈了這五個簽字國彼此 

相處的民主法則。

二七 . 我們s 個糾織的工作，還有一個方面， 

我 * 得我必須提到一下，簖以滿足我_人民一個 

未曾說出的熟烈願珙。那就避入權和捸苽人權的 

問題。瓜地邶拉越爲，不論瓜想政洽和經濟或社 

會結彿如何不冏，最主要的考虛還赴钵朮人格的 

完稂和拣联。瓜地坶拉又臌爲，不論一個政府或 

一個國家在政治上和社食上如何镘化，人格總是 

至上，其所應莩有的 •當由阈際和國內予以保 

瞭。依照我們看來，加强民主制度乃是保蹬充分 

尊笊人權最有效的方法。就s 個鬥带說，一切幣 

助都受歡迎，聯合國負有很踅大的k 任。

二八 . 臨了，我要說一句，我能得到這個機 

畲把瓜地杩拉人民的音訊帶給世界的自由人民， 

很« 得商典。迈是一個和平的音訊，親愛的音訊， 

—個熟烈朌盟聯合阈一一我們所有美滿希望寄託 

之所—— 能使人類免於災雛並且步入和平和進步 

之途的音釩。

二九 . 瓜地坶拉的國門常開，任何想往參舰 

的人都可前往參觀，親沿迈一個盡力遵行聯合國 

原則的民族所得到的物質和精神成就。

三〇 • 我這次的訪問，適逢聯合國慶祝十週 

年紀念的時候，因此，我要欣然證叨一點，這十 

年辛勤工作的結果實在是成功多而失敗少。巳走 

的路程和已得的成.功，就基將來町以克服缺點避 

免失敗的佳兆。在這十年裏面，雖然有冷戰，雖 

然有過各禪危險，我們仍能維持和平。我們相信

在今後的十年裏，和平會在正義的勢力之下，爲 

人類福利而鞏固起來。

午後三時四十分會議暫停，至午後三時五十 

分復開。

議程項目三十六 

財政報吿與決算及審計委轉會報吿書 •• 

(a) 聯合國一九五四年十二月三十 

一日屆終之會計年度；

( b ) 聯合國兒童基金會一九五四年 

十二月三十一日屆終之會計年 

度 ； 

(e) 聯合國難民緊急救濟基金一九 

五四年十二月三十一日届終之 

會計年度。

第五委員會報吿害（A/3003, A/3004, A/3007)

第五委員會報吿員 M r. M 6nde2(弗律资）提 

出那個委員會的報吿害，並說明如下：

三一 . M r.M E N D E Z (菲律賓）（第五委員會 

報吿凤）：第五委員會在審査有關猫程項目三十六 

(a)、三十六（b )和三十六（e )的三個財政報吿時， 

得到了行政锸預篼問題諮詢委員會所提意見和所 

作批評的幣助。

三二 . 第五委眞會在檢討這些財政報吿時， 

還得到了審計委員會稃大會進行傣計後向大會提 

供的资设彻助和竞見。因此，第五委員會對於審 

計委眞會爲本糾檝服務的勞續，願意表示深切的 

咸謝。

依據議事規則第六十八條，決定不討論第五 

委員會報吿害。

—» —» • 主 席 ：現 在 我 把 馆 五 委 S 會報吿寄 

[A /3004]關於議程項目三十六（a )“聯合國，一九 

五四年十二月三十一日屆終之會計年度” 的決議 

草 案 I 及 I I 提請大會表決。

決議草案 I 及 I I 經全體一致通過。

三四 . 主 席 ：現 在 我把第五委員會報吿睿  

[A /3003]關於議程項 .目三十六 (b)“聯合國兒童基 

金會，一九五四年十二月三十一日屆終之會計年 

度 ” 的決議草案提請大會表決。第五委員會曾經 

全體一致贊成這個決議草案的案文。

決議草案經全體一致通過。
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三五 . 主 席 ：現在我把第五委員會報吿書  

[A /3007]關於議程項目三十六（e)'_聯合國難民緊 

急救濟基金，一九五四年十二月三十一B 屆終之 

會計年度 ” 的決議草案提請大會表決。

決議草案經以五十一禀對零通過，寨權者一。

議程項目四十四

聯合國合辦職員養卹基金：

(a) 聯合國職員養卹金聯合委員會 

常 轉 吿 書 ；

( b ) 聯合國職員養卹養聯合委員會 

關於聯合國合辦職員養卹基金 

—九五四年九月三十日第三次 

人壽保險估値之報吿睿；

( 0 修訂聯合國合辦職員養卹基金 

條例；

⑷各專門機關同意聯合國行政法 

庭有權管轄所有關於違反聯合 

國合辦職員養卹基金條例之申 

訴事項

第五委員會報吿書 (A/3011)

第五委員會報吿員M r. Mendez (菲律賓）提出 

那個委員會的報吿書。

依據議事規則第六十八條，決定不討論第五 

委員會報吿書。

三六 . 主 席 ：現 在 我 把 第 五 委 員 會 報 吿 瘅  

[A /3011]關於議程項目四十四（a )和四十四（b)的 

決議草案 I 及 I I 提請大會表決。

決議草案 I 及 I I 經全體一致通過。

三七 . 主 席 ：現 在 我 把 第 五 委 員 會 報 吿 赛  

[ A /301 1 ]關於議程項目四十四（c )的決議草案 I I I  
提請大會表決。第五委員會所建議的聯合國合辦 

職員養卹基金條例修正條文，見 決 讁 草 案 附件。 

荷蘭代表請求把擬議的第十一條修正條文單獨提 

付表決。

第十一條修正案文經以四十六票對二票通 

過 , 棄權者四。

決議草案 I I I 全文經全體一致通過。

三八 . 主 席 ：現在我把第五委員會轉吿書  

[A /3011]關於議程項目四十四（d )的決議草案 IV  
提請大會表決。

決議草案 I V 經全體一致通過。

議程項目二十四

發展落後國家之經濟，展 ：

( b ) 設立國際銀公司問題

第二委員會報吿寮 (A/3009)

第二委員會報吿員M r.S tanovn ik (南斯拉夫） 

提出，那個委員會的報吿寄，並說明如下：

三九 . Mr_ S fA N O V N IK (南斯拉夫）（第二 

委員會報吿K ) : 第二委 f l 食關於設立國際銀公司 

問題的決琉草案，乃逊本糾檝過去四年以來在道 

方面所作种秫努力的一個結束。大家都知道，股 

立國際銀公司並且把它當做阈際銀行輔鹛機榔的 

主張，最初晶由那個叫做發展落後阈家之經濟發 

展 辦 法 [E /1 9 8 6 ]1' 的報吿裨提出的。後來經濟®  
社食现市•食竹以決述案三六八 (十三）促蹐阈際銀 

行舱訂一個猢於a 個擬謎的詳細計劃。在其後的 

四年中，大食曾锊密切注視這個擬遜的演進悄形。 

阈際銀行也曾經在這幾年逛面，根摅綷濟耗社食 

现事會和大會的請求，提出了關於迓個計劃的進 

度報吿。最後才產生協定條文苽案。现在那個萆 

案巳經二十個國家接受，還有 i i i多的M 家也农示 

願意加入這個新機桃。

四〇 . 馆二委 t i 傅注視了演進的經過，並且 

舉行了 一般擗論，當時參加辩淪的代农計有二十 

二位。大多數都歡迎迓個新機構的股立，並且特 

別强調目前大家不必把 i i 伽公司沿做一個跋格的 

機構，而當把它耵作一個帶冇從驗性贺的機梆， 

遇必盟時町以斟酌怙形改進。辯淪中，若 T-代表 

對於協定條夂提出了盘見。他們知道火酋目前絕 

對不能W修改條文。

四一.第二委以饵以大多數通過了它現在向 

火會提出的S 個決战萆案，沒冇一個反對恶。

依據谲琪规則第六十八條，決定不討渝第二 

委M 會報吿咨。

四二 . 主 席 ：現在我把馆二委員會報告害 

[A /3 0 09 ]關於謎程項目二十四（b) 的決謎草案提 

付表決。

決議草案經以五十二票對零通過，棄權者五。

(午後四時二十五分散會。）
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